

OTRO LINAJE DE AGREGACIONES

LA ACUMULACION DE CATEDRAS

Las aceptadas y enérgicas disposiciones que el Sr. Burell ha dictado para cortar en su Ministerio los abusos de las agregaciones...

En este punto, la arbitrariedad es tan enorme, que sería pintoresca sino fuera tan nociva. Recordamos casos verdaderamente peregrinos...

No son precisos largos razonamientos para evidenciar los daños de esas acumulaciones. Surge, en primer término, la consideración de que a los catedráticos que las obtienen...

Y éste es otro aspecto de la cuestión, de importancia indiscutible. Pocas salidas ofrece la carrera de Filosofía y Letras...

El Sr. Burell ha anunciado su propósito de que salgan a oposición las cátedras vacantes en la actualidad...

La situación internacional de Portugal

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 27

Un personaje portugués ha declarado al «Messagero» que en Lisboa se ha celebrado una importante conferencia...

En ella trataron de la situación internacional, en relación con los intereses de Portugal.

Aunque públicamente nada se sabe, por guardarse alguna reserva sobre el asunto, parece que llegaron a un acuerdo sobre la actitud que adoptará la nación lusitana.

Se asegura que el Gobierno portugués ha decidido adoptar ciertas medidas importantes, de carácter militar, con arreglo a los deseos de Inglaterra.

En el caso de que ello consista en una cooperación inmediata de las tropas lusitanas, se ignora el sitio a que serían destinadas.

El emperador Guillermo, en Berlín

SERVICIO TELEGRAFICO GINEBRA 27

El káiser ha llegado a Berlín. En Budapest fué saludado por el embajador alemán.

Se dice que tiene el propósito de visitar pronto el frente occidental.

CRITICA TEATRAL EN EL INFANTA ISABEL "LO QUE SE LLEVAN LAS HORAS,"

COMEDIA EN TRES ACTOS Y EN PROSA ORIGINAL DE FELIPE SASSONE

«Lo que se llevan las horas... ¡Tantas, tantas, tantas cosas se llevan las horas! Se nos llevan a nosotros mismos...»

Naturalmente, el Sr. Sassone no se refiere en su obra a todo lo que se llevan las horas, sino a una de las cosas que se llevan: al amor.

En definitiva, pues, la tesis de la producción estrenada anoche por el autor de «El intérprete de Hamlet» es la que canta la copla andaluza: «Dijole el tiempo al «querer»: Esa soberbia que tienes Yo te la castigaré.»

En efecto; Manuel se enamora perdidamente de María Caridad, esposa de su mayor amigo, Enrique. Sin ella no vive. Ella sería su felicidad... Muere Enrique. Manuel logra su sueño dotado. Y despierta... ¡A los cuatro meses! ¡Añátes! ¡Se aburre de María Caridad! No puede tolerarla. La vida en común con ella le resulta un infierno. La engaña, y, por último, la abandona.

Sólo un personaje parece feliz: el leal Enrique, esposo legítimo de Caridad, que la adora a ella, que confía en su amigo, que vive morigeradamente y muere sin que la tragedia se abata sobre su frente.

La lección de «cosas» es, por tanto, absoluta y totalmente admisible, y hasta conveniente con las enseñanzas de la estética cristiana contenidas en las sentencias que tan elocuentemente pondera Fray Luis de Granada.

«Aperreados» anduvimos por los senderos del mal, y caminamos vías difíciles... «Flor de fuego fatuo cogí mis ojos, y pasé junto a mí dicha y no la vi.»

¡Ah, pero si paramos mientes en las palabras, en las doctrinas que profesa Juanito, figura encargada, al parecer, de llevar la voz, en parte al menos, del Sr. Sassone, en ese caso habremos de reprobar en todo y por todo las conclusiones que taxativamente se formulan en «Lo que se llevan las horas».

«¿Es posible sostener en serio semejantes teorías? ¿Es posible, sobre toda dada la acción excitada por el Sr. Sassone? Porque la traición al amigo, la ruptura con la sociedad, el atropello de la ley moral y de la religiosa, según se ve por el caso de Caridad y Manuel, no ofrece en compensación ni ciento veinte días de felicidad, llamémosla así, ya que a los cuatro meses ya se tratan como perros y gatos...»

Y francamente, aun con el más racionalista y arbitrario, y «progresivo», y moderno de los criterios, se nos antoja excesivo sacrificar la religión, la ética, la normalidad social, el leal cariño amistoso, etcétera, etc., a la tercera parte de un año de febre los sentidos... Por otro concepto, y como Caridad no ha dejado de querer al mismo tiempo que Juanito, es de una falta de equidad absurda.

El contenido ideal de toda obra literaria se consideró siempre lo primero, lo más importante. Hoy se estima así, muy especialmente, porque estamos tan lejos de los días cuando hablaba Fernando VII de «la funesta manía de pensar», que la preocupación por los problemas filosóficos-religiosos señorea el mundo, y con singularísimo imperio a las cumbres intelectuales.

Estudiándola en su aspecto más rigurosamente formal y escénico, veremos que el primer acto «expone» con interés y fuerza, mas sin sobriedad; que el segundo es casi episódico, parándose la acción, pues sólo añade que Manuel prosigue tenaz en el amor de María, y que, no obstante, tipos

como el del modisto y el dramaturgo, y esencialmente la de la ruptura con Matilde, y la final de esta jornada son lo mejor de la obra; por último, convendríamos en que el tercer acto, y a pesar de los lindos y musicados versos de la primera escena y de la intensidad de alguna otra, es muy inferior a los anteriores.

En esta inferioridad estriba el defecto más grave de «Lo que se llevan las horas». El desenlace no lo juzgamos feliz. No hay tiempo material en el cuadro mesé para apurar el tesoro de ilusiones, de ensueños, de anhelos que Manuel cifrara en Caridad. En todo extremo, eso hastío prematuro constituiría una excepción, y el título de la obra promete la ley general que regula la acción del tiempo sobre el amor.

«No habría interesado más, por ser más genérica y más humano, asomarse al abismo que abren dos preguntas de dos poetas, Bécquer y Camponator? Bécquer sabe adónde van los suspiros, y adónde van las lágrimas; lo que ignora es adónde va, qué se hace del amor que se tuvo y no se tiene, que se sentía y no se siente. Y como lo ignora, se lo pregunta a una niña.»

«Los suspiros son aire y van al aire, Las lágrimas son agua y van al mar; Cuando el amor se acaba, niña, dime: ¿Sabes tú dónde se va?»

Camponator pone en boca de una niña candorosa otra interrogación intrigante, triste: «Se casaron los dos, y al otro día, La esposa, con acento candoroso, Le preguntó al esposo: ¿Me quieres todavía?»

Imaginemos que Manuel hubiese preguntado a Caridad lo que Bécquer a la niña, no a los cuatro meses, sino años después; no a absurdos los dos, u olvidado el uno y despreciada la otra, sino indiferentes ambos, o trocado el volcán de pasión en calma, en amistad, ¿no habría sido más universal el problema; más lógica, interesante y humana la solución; más literario y hábil el desenlace?

Suponíamos la catástrofe de la equivocación a que aluden los versos camponatorianos, de haber tomado por amor eterno lo que sólo era capricho pasajero, y suponíamos que el equivocó a la equivocada opinan que su equivocación no le da derecho para ser un canalla, para faltar a un compromiso de honor, y asesinar sentimentalmente a una mujer ó a un hombre. También de está forma el último acto hubiera surgido más, atraído más la atención y conmovido más. Aparte de extrañar tendencia más sana, verdadera y provechosa.

El Sr. Sassone, aunque incorrecto a veces, domina la forma estética; su estilo es poético, cálido, palpante, original, lleno de color, imaginado, amenísimo y extraordinariamente fácil. Dialoga con espontánea naturalidad.

En cuanto a la técnica teatral juega bien los matices, aunque algunos recurre a los que usa sean vulgares. En la pintura de los tipos secundarios sobresale por la fuerza y la sobriedad. Cualesquiera que sean las merced que en «Lo que se llevan las horas» se reconocen, nadie negará que es obra de consideración, cargada de pensamientos, emotiva y que subyuga la atención.

En la interpretación, sobresalieron la señorita Paldú y Sirin, que ayer obtuvieron un éxito muy merecido; el Sr. Hernández, el Sr. Copina, las señoritas Valdivia y Cañete, y los señores La Riva y Alaiz.

RAFAEL ROLLAN

EN SEGUNDA PLANA: DE MI CARTERA

VEINTE DIAS EN LA MANCHA

DE PORTUGAL

SERVICIO TELEGRAFICO Conferencia del Sr. Maluquer. COIMBRA 27

La «Revista del Instituto» ha distribuido una hoja, en la que publica íntegra la conferencia dada sobre el «Seguro» por el académico español D. José Maluquer.

Contestación de Bélgica al Libro Blanco Alemán

EL HAVRE 27

El Gobierno belga ha terminado la contestación al Libro Blanco alemán, en el que se establecieron acusaciones a las poblaciones belgas por su actitud, con respecto a las tropas del káiser.

La contestación refuta cumplidamente los cargos alemanes; enumera los hechos cometidos en territorio belga por las tropas invasoras y pone de manifiesto, con pruebas irrefutables, que los testimonios de los oficiales que en el Libro alemán se mencionan, fueron imaginados y para justificar aquellos hechos como necesarios a la causa alemana.

La contestación contendrá igualmente numerosos documentos inéditos y está formada en total por unas 500 páginas.

Cracovia, agradecida

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO NORDDDEICH 27 (11 m.)

Las autoridades de la ciudad han rogado a la población que adorne la ciudad con ocasión del aniversario del natalicio del emperador de Alemania, en agradecimiento al jefe supremo de los ejércitos aliados, los cuales, junto con los heroicos soldados aliados, han librado a Cracovia de la mano rusa.

TRIBUNA LIBRE PROBLEMAS NACIONALES

PARA LOS DUEÑOS DE LATIFUNDIOS Y, TAMBIEN, PARA LOS QUE NO LO SON

Les prometí a ustedes, señores latifundistas, contarles en las condiciones que los arrendatarios, colonos de ustedes, ceden tierras a otros labradores más humildes.

«Señor cura, ¿no podríamos, con esto del Sindicato, arrendar un equitativo, para labradores humildes, por ejemplo, para usted que asína estamos muy humildes, siempre trajinando y sin poder salir en jamás de trampas y miseria por llevarse otro casi todo el fruto de nuestros sudores.»

«¿Cómo es eso? —Mio usted: como lo tenemos fuera para arrendar por nosotros mismos las tierras, y queremos sembrar tenemos que aceptar las condiciones que ellos quieren. Asína resulta que los más favorecidos labramos al tercio en tierras de mediana calidad; la mayoría, no encontramos, como no sea a medias. De mo y mándate que, por caso, si estamos con vnosos a medias con él, se lleva la mitad de la cosecha que otro nos cogemos, ó la que es lo mismo, que de los ciento cincuenta, trabajamos gratuitamente pa él. Y ya v, usted. ¡Si los qñs sembron en terreno propio, que no tienen que dar nada a nadie, se dan por muy conformes sacando un jornal de tres pesetas, cosa que ocurre cuando la cosecha es buena, ¿qué jornal sacaremos nosotros? Y pa eso mantenga usted al par de mulos y a la recifilla y muchachos que. Dios nos suete dar a la gente de campo.»

Conversaciones de este género las tiene el conciliario de un Sindicato casi a toda hora. Es la pesadilla de los pequeños labradores: cultivar por cuenta propia, no a medias ni al tercio, en que cada finca les cuesta por lo menos ocho ó diez duros.

Si los señores de latifundios vieran a uno de estos labradores luchar con la tierra, sembrar azotados por las lluvias de otoño, pasar las noches del invierno a campo raso, sin más cobijo que el de un miserable chapa; segar bajo un sol de fuego, sin más refrigerio que las aguas estancadas, llenas de larvas y ceno, de un regato medio agostado, y luego viera cómo del montoncito de grano, con tantos afanes adquirido, la mitad se lo lleva el amo de la tierra... seguramente se indignarían.

«No habrían de decir— esto no es justo, el trabajo de ese hombre, sus afanes, sus sufrimientos, tienen más derecho sobre el fruto que la tierra: no debe partir con ella; le corresponde, en justicia, mucho más.»

«¿Es que el dueño del terreno cobra la mitad de la simiente, y la majada, en muchos casos, con sus ovejas, y si se compra abono, paga la mitad... —Aun así—dirían—, el dueño de la tierra no debe llevarse la mitad; es demasiado! —Miren que tiene expuesto un espíritu; que las ovejas con que majada se le pueden morir... —No importa; el trabajo del labrador vale mucho más que todo eso.»

«Entonces usted cree que se abusa de ellos, que se los explota? —Sí; así lo creo.»

«Con que consideran abuso y explotación el trabajo de ese hombre, sus afanes, sus sufrimientos, tienen más derecho sobre el fruto que la tierra: no debe partir con ella; le corresponde, en justicia, mucho más.»

«Señores, señores! denos una vuelta, cita por casa antes de formular semejante juicio. ¿Qué calificativo van a reservar para ustedes?»

Pongan atención. En los contratos de arriendos que hacen con sus colonos, ¿qué exponen ustedes? Nada; aportan únicamente tierra. ¿Qué riesgo corre la tierra? Ni que llueva, ni que deje de llover, ni que hiele, ni que granice, ni que haya plagas... ella siempre está allí; ¡jamás se la come el fobol!

El colono, en cambio, pone su trabajo; expone un capital (ovejas, animales de labor, semillas, maquinaria agrícola, etcétera, etc.). ¿A quién, en justicia, corresponde mayor parte de los frutos?

«Para la respuesta, cada cual consulte con su conciencia. Yo, lo que voy a hacer, es decir quién se lleva esa mejor parte.»

Un quintón de los que este año se han arrendado por 10.000 pesetas, si el colono es inteligente y activo, en los años regulares podrá producir, a lo más, unos 12.000. De forma que en los años buenos ustedes se llevan 10.000 pesetas, y el colono 2.000 a lo más; y si el año viene adverso, ustedes se llevan 10.500 pesetas y el colono se lleva, va... la ruina.

Digan, pues, ahora: ¿quién abusa, quién explota más: el que da tierras a medias, poniendo parte de semillas y abonos y haciéndose solidario de los buenos y malos años, a un labrador que sólo expone un par de mulos y su trabajo, ó los dueños de latifundios que hacen pagar 10.000 pesetas a sus colonos por usar tierras que en años favorables sólo producen 12.000, que exponen un capital?»

«Para mí esto es, simplemente, una injusticia intolerable. Creerán algunos que exagero, que los colonos están sacando de las tierras triple de lo que pagan por ellas; si así fuere, lo que hace muchos años que están labrando un latifundio estarían riquísimos. La realidad es otra.»

A pesar de vivir como se vive por aquí, con mucha cuenta, la mayoría de esos colonos aumentan muy poco su capital, y para algunos el arriendo es su ruina.

UN PARRICO

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 27

Es completamente falso que venga de nuevo a Roma el Cardenal Arzobispo de Colonia, monseñor Hartmann. Igualmente carecen de fundamento los rumores propalados por parte de la Prensa respecto a la salida del Santo Padre hacia el extranjero, merecido los Obispos alemanes, y franceses con motivo de la reciente carta colectiva del Episcopado belga a Su Santidad.

Todo cuanto acerca de esto escriben los periódicos es pura invención y fantasía.

NOTICIAS FALSAS

SERVICIO TELEGRAFICO ROMA 27

El bloqueo inglés será perjudicial para Inglaterra. El diario «Bemer Tagewacht» hace notar, con relación a que Inglaterra quiere reportar un bloqueo, que esta medida reportará a las casas ventajosa a Inglaterra y a la Cuádrula. Este bloqueo, mientras que perjudicará a los países neutrales, beneficiará a los ojos de los países neutrales.

SAN JUAN DE MEDUA EN PODER DE AUSTRIA

LOS FRANCESES, EN CASTELLORIZO

COMBATE AEREO

BALKANES.—La Legación de Montenegro, refiriéndose a la ocupación de San Juan de Medua por los austriacos, ha afirmado la probabilidad del hecho, por carecer dicho ciudad de elementos de defensa.

En Elbassan ha habido un encuentro entre tropas búlgaras y albanesas. Los austriacos han tomado a Alessio. Los franceses han desembarcado en Catellareso.

FRANCIA.—Cerca de Neuville los alemanes han ocupado algunos elementos de trinchera franceses. VARIAS.—Veintisiete aeroplanos y tres globos alemanes han luchado con una escuadrilla de aviones ingleses.

BALKANES

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO ENCUENTRO ENTRE ALBANESES Y BULGAROS NORDDDEICH 27 (12 n.)

Comunican de Tirana que en Ejbassau ha habido un encuentro entre las tropas albanesas de Essad Pachá con los búlgaros procedentes de Oehrida.

LOS AUSTRIACOS, EN SAN JUAN DE MEDUA NORDDDEICH 27 (12 n.)

Comunica el «Secolo» que San Juan de Medua ha sido ya ocupado por los austriacos.

LOS AUSTRIACOS OCUPIAN ALESSIO NORDDDEICH 27 (12 n.)

Comunica la «Idea Nazionale» que ayer, por la mañana, temprano, los austriacos ocuparon Alessio con fuertes contingentes. Ya deben haber avanzado hasta el río Isme.

SERVICIO TELEGRAFICO LA OCUPIACION DE SAN JUAN DE MEDUA POR LOS AUSTROHUNGAROS ROMA 27

La Legación de Montenegro en Roma afirma que pueden ser ciertos los rumores que circulan sobre la ocupación de San Juan de Medua por los austrohúngaros, por la falta de municiones y defensas. Hace diez días que los cañones de la plaza, fueron enviados a Brindisi, y los servicios que la defendían, a Durazzo.

SOLDADOS SERBIOS A ITALIA ROMA 27

Continúa el transporte de los soldados serbios desde Montenegro a Italia. Todavía quedan tres mil en el Adriático. Con los jóvenes se formarán regimientos que irán a reforzar el frente italiano. El príncipe Mirko es el encargado de dirigir los trabajos de embarque.

EL ZAR NICOLAS, EN BESARABIA GINEBRA 27

El zar Nicolás se encuentra actualmente visitando el frente de Ismail (Besarabia) hasta la frontera rumana.

LOS FRANCESES, CERCA DE GASTELLORIZO SALONICA 27

Los fusileros marinos franceses, acompañados de voluntarios de la isla, y apoyados por dos chabupatas armadas, desembarcaron ayer en una isla próxima a Castellorizo. Fueron hechos prisioneros un capitán y 25 soldados. Las familias griegas que habían huido han regresado a sus hogares.

TURQUIA

SERVICIO TELEGRAFICO 200.000 TURCOS OPERAN EN EL CAUCASO PETROGRADO 27

Del frente del Cáucaso comunican que el número de turcos que opera en aquella región es de unos 200.000, concentrados, la mayor parte, entre Erzerum y Alashkert. Sólo en el primero de ambos puntos hay 130.000 hombres.

OBJETIVO DE LA OFENSIVA RUSA EN EL CAUCASO ATENAS 27

Un periódico dice que la ofensiva de los rusos en el Cáucaso tiene por objeto distraer a los turcos a impedir que puedan prestar su cooperación a los austroalemanes y búlgaros en su ataque a Salónica.

VON DER GOLTZ, GENERALISIMO ATENAS 27

Telegramas procedentes de Constantino, afirman que el general Von der Goltz ha sido nombrado generalísimo de las tropas otomanas que hacen la campaña del Cáucaso.

VIOLENTO BOMBARDEO EN EL STRYPA PETROGRADO 27

En el Strypa medio, el enemigo nos ha bombardeado violentamente, sin resultado. En el Cáucaso cogimos a los turcos unos depósitos con grandes cantidades de víveres, especialmente de pan, galleta, conservas, carne, forraje, granos y ganado.

El bloqueo inglés será perjudicial para Inglaterra MARSSELLA 27

Esta mañana, a las ocho, el trasatlántico «Plate» encontró un gran submarino alemán, sobre el cual disparó numerosas granadas, alcanzando al sumergible en la obra viva. Este desapareció, dejando sobre la superficie una gran capa de aceite.

Prisioneros alemanes en Suiza MARSSELLA 27

Han llegado a Daos 100 soldados prisioneros de guerra alemanes y otros oficiales. Fueron recibidos por el cónsul alemán, una delegación de la Sociedad alemana de socorro, de Coire, y de un gentío enorme.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO GARGONNE EN ARTOIS Y EN NEUVILLE PARIS (Torre Eiffel) 27 (3 t.)

Durante la noche, cañones muy violento en Artois, en el sector de Neuville-Saint-Vaast. Cerca del camino de Neuville a la Folie continuamos reobstruyendo lentamente los puntos de observación y los hoyos que el enemigo nos capturó ayer. Hemos encontrado en ellos muchos cadáveres de alemanes y cogimos algunos prisioneros.

En Argona hemos hecho explotar dos minas, con éxito, una, cerca del Haute Chevauchée, y la otra, en los alrededores de Vauquois.

CONVOY ALEMAN BOMBARDADO EN MANGIENNES PARIS (Torre Eiffel) 27

Parte de las onces de la noche. Durante el transcurso del día, la artillería francesa ha demostrado gran actividad en todo el frente. En Bélgica, las baterías francesas han destruido las trincheras alemanas situadas enfrente de Boesinghe y entre Steenstraete y Hestras.

En Artois, al Este de Neuville St. Vaast, los alemanes, por medio de un contraataque, han intentado recobrar los hoyos causados por la explosión de minas, de los cuales los franceses los habían arrojado durante la noche. Han sido completamente rechazados. Al Norte del Aisne, la artillería de trinchera francesa ha causado grandes daños a las organizaciones alemanas de Ville aux Bois.

En Argona ha continuado la lucha de minas, con ventaja para los franceses. Entre la altura 285 y la Haute Chevauchée, los franceses han hecho estallar dos minas. En la lucha que ha seguido para la conquista del hoyo producido, y del cual los franceses ocupaban una de las orillas, los alemanes han sufrido serias pérdidas.

Una pieza francesa de largo alcance ha bombardeado un convoy alemán que entraba en Mangiennes, al Nordeste de Etain.

POSICIONES FRANCESES ASALTADAS NORDDDEICH 27 (12 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que juntamente con el bombardeo de nuestras posiciones por parte de la artillería de tierra de nuestros enemigos, sus morteros cañoneros, sin resultado, la región de Wostenoff. A ambos lados de la carretera de Viry a Neuville, y previa la explosión de una mina, nuestros tropas asaltaron las posiciones francesas en una extensión de 500 a 600 metros, apesando a un oficial y 52 hombres; y cogieron una ametralladora y tres lanzabombas.

Después de infructuosos contraataques enemigos se desarrollaron aquí, como asimismo en las otras trincheras conquistadas estos últimos días, vivos combates con granadas de mano.

MAR Y AIRE

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO COMBATE AEREO LONDRES 27 (5 t.)

El general sir Douglas Haig telegrafía que 27 aeroplanos enemigos y tres globos cautivos tuvieron ayer un encuentro con los nuestros. Los aeroplanos y dos globos hostiles fueron obligados a aterrizar. Todos nuestros aviones volvieron indemnes.

SERVICIO TELEGRAFICO UN «ZEPPELIN» VUELA SOBRE RIEJITZA PETROGRADO 27

En el distrito de Riga hubo vuslos de aeroplano alemán sobre ambas orillas del Dvina y sobre Dvinsk. En Jacobstadt, cerca de Riejjitza, un «zeppelin» hizo un vuelo, regresando a sus bases por Dvinsk. En el frente del Strypa, superior, se presentaron sobre nuestras líneas cuatro aerostatos enemigos, con objeto de explorar la región. Dos de ellos se prendieron en el aire, y al caer, produjeron una luz deslumbrante.

SUBMARINO DESTRUIDO? MARSSELLA 27

Esta mañana, a las ocho, el trasatlántico «Plate» encontró un gran submarino alemán, sobre el cual disparó numerosas granadas, alcanzando al sumergible en la obra viva. Este desapareció, dejando sobre la superficie una gran capa de aceite.

Prisioneros alemanes en Suiza MARSSELLA 27

Han llegado a Daos 100 soldados prisioneros de guerra alemanes y otros oficiales. Fueron recibidos por el cónsul alemán, una delegación de la Sociedad alemana de socorro, de Coire, y de un gentío enorme.



LEYENDO PERIODICOS

EL CASO DE MONTENEGRO

En el Homme Enchaîné dice M. Clemenceau:

«La toma del monte Lovcen, que significa el dominio del punto principal del Adriático para los austriacos, es para los aliados en general, e Italia en particular, un golpe desagradable. Los periódicos franceses adictos al Ministerio de Negocios Extranjeros se empeñan en atenuar la importancia del asunto. Yo estimo que nada es difícil a los que no han temido presentar con un éxito el abandono de la empresa francoinglesa de los Dardanelos.»

Parece que Italia... despertado de repente de su pacífico sueño, creyendo hasta ahora, igual que nosotros, que por arte de magia se produciría algún milagro. Este milagro, sin embargo, no se ha producido, ó, mejor dicho, se ha producido al revés de lo que se esperaba, y ahora sufre el espíritu público gran alarma.

No hasta hablar de la unidad de acción sin hacer ningún esfuerzo para realizarla. Hay que conseguir francamente que la unidad de acción con Italia es de una realización especialmente difícil desde el momento en que nuestros excelentes aliados y amigos no han podido resolverse todavía a declarar la guerra a Alemania. Por otra parte, no puede haber unidad de acción más que en el caso de que Francia, Inglaterra, Rusia e Italia se decidan, por fin, después de diez y ocho meses de guerra, a fijar de modo preciso el conjunto de los medios que les deben procurar la victoria final.

El estado de espíritu, cuya consecuencia era la falta absoluta de preparación, la cual, en Inglaterra sobre todo, había sobrepasado toda medida, debía tener como consecuencia una serie de empresas sin coordinación por parte de los diversos Gobiernos.

La famosa concentración de tropas rusas en Besarabia, abandonada apenas iniciada, sin causa conocida; las promesas no cumplidas por Italia, que paga su pasividad con la pérdida de Montenegro, abriendo decididamente a Austria las puertas de Albania; la presión ejercitada por Francia sobre Inglaterra para llevarla a Salónica en el momento en que los dos aliados se venían obligados a abandonar la península de Gallipoli; todo esto no es ningún indicio de disposiciones eficaces encañonadas a una unidad de acción.

QUEJAS INGLESES

The Times escribe en uno de sus últimos artículos de fondo:

«Las esperanzas de nuestros enemigos están casi totalmente fijadas en la expectativa de que nuestro sistema económico quedará hecho pedacito antes de que ellos estén agotados en hombres; Existe, en efecto, una posibilidad de que una mala administración de nuestras economías nacionales pueda tener como consecuencia que con el tiempo realmente perdiésemos la guerra.»

No tenemos ningún deseo de aminorar el fracaso de la estrategia y diplomacia de los aliados en los Balcanes, ni tampoco de reducir el valor moral que el enemigo podrá sacar de la rendición del rey Nicolás. Estamos de acuerdo con la opinión atribuida al conde Julio Andrassy, que dijo que la decisión del soberano de Montenegro dará algo que pensar a aquellos de los aliados que todavía hoy día demuestran un gran optimismo.

Aunque no sea un desastre irreparable, la capitulación del rey Nicolás es un indicio que los aliados harán bien de no ignorar, y una advertencia, a la vez, recordándoles que ellos no pueden esperar ganar la guerra sin emplear más vigor y más previsión de lo que hasta ahora han demostrado.»

SUCESOS

Extravío de décimos.—En la Comisaría del distrito del Centro ha denunciado Jesús Guardia Monreal de treinta y cinco años de edad, que, sin que pudiera precisarse dónde, había extraviado tres décimos del número 15.703, pertenecientes al próximo sorteo.

Hurto.—Doña Ignacia Rivera Echegaray, domiciliada en la calle de la Lechuga, número 7, ha denunciado a un tal Manuel Herrero como presunto autor de un hurto de figuras de porcelana pertenecientes a la denunciante, y que ésta evalúa en 100 pesetas.

Riña.—Martín Jaque, de treinta años, y Blas Domínguez, de veintinueve, se produjeron mutuamente lesiones de pronóstico reservado, siendo asistidos en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad.

Accidente automovilístico.—En el Paseo del Prado, y al dirigirse un automóvil de servicio de Correos de la estación de Atocha a la central, se le rompió el árbol del volante, yendo a parar el vehículo al interior del paseo, causándose desperfectos de consideración.

El oficial ambulante D. Antonio Bolívar Arias, que iba en la berlina del coche, y el chauffeur del mismo, Eloy Peña Jiménez, sufrieron lesiones de pronóstico reservado, siendo trasladados a la Casa de Socorro del Congreso, en el automóvil del director general de Obras públicas, que accidentalmente pasaba por el lugar del suceso.

Entre ellas.—En la calle de Lavapiés, 3, rieron Gabina Bombín y Nasalles, de veinticinco años, y Purificación Heredia Montoya, camareras, vecinas ambas de la referida casa.

De amigable componedora intervino Aurora Valero, modista, de treinta y dos años de edad.

Gabina salió con heridas de pronóstico reservado, y la apañadora con otras leves.

Atropello.—Francisco Jiménez Caballero, que habitaba en Santa Ana, 30, sufrió la fractura del fémur derecho, de pronóstico grave, al ser atropellado, en la calle Mayor, por el coche particular que guiaba Francisco Román Pérez.

Ingresó en el Hospital de la Princesa.

LA TEMPERATURA

El termómetro marcó ayer la siguiente: A las ocho de la mañana, 1,2. A las doce, 7,4. Al caer de la tarde, 5,1. Temperatura máxima, 13,3. Temperatura mínima, 0,8. El barómetro marcó 712.

INFORMACION DE LA CASA REAL

TELEGRAMA DE DON ALFONSO AL KAISER

EL PRINCIPE LEOPOLDO, INDISPUESTO

Su Majestad el Rey ha dirigido un cariñoso telegrama de felicitación al emperador de Alemania, con motivo de su cumpleaños.

Se encuentra ligeramente indispuesto Su Alteza el Príncipe Leopoldo de Battenberg.

Su Majestad la Reina Doña Victoria y S. A. la Infanta Doña Beatriz pasearon, durante la tarde, en automóvil, por la población.

FERRETERIA LAMBERTO

Atacaes, 45 y 47.—Bisones para igloos, sables y botones dorados para posteros.

El cumpleaños del kaiser

En atención a las actuales circunstancias, el cumpleaños de Su Majestad Imperial Guillermo II de Alemania no fué solemni-

zado con la acostumbrada recepción que anualmente tiene lugar en la Embajada. En el vestíbulo de la residencia diplomática de los príncipes de Ratibor se colocaron listas, que bien pronto quedaron cubiertas de firmas. Durante todo el día estuvieron desfilando por la Embajada alemana los súbditos, germanos residentes en Madrid y no pocas personas de la sociedad madrileña, pertenecientes a todas las clases sociales.

En el Colegio alemán, a las diez de la mañana se celebró en el Colegio alemán Fortuny, 15, una fiesta en conmemoración del cumpleaños de Su Majestad el emperador de Alemania Guillermo II, a la que acudió numerosísima concurrencia, tanto de la colonia alemana como familias y personalidades españolas.

El embajador de Alemania, príncipe de Ratibor y Corvey, no pudo asistir por hallarse ligeramente enfermo; pero asistieron al acto sus bellas hijas, las princesas de Thurn y Taxis y de Ratibor y Corvey, acompañadas del secretario de Embajada, barón de Stollner, y del agregado militar, comandante Kalle.

Concurrieron también el cónsul de Alemania, barón de Stangel, y el de Austria-Hungría, Sr. Mittelmann, así como las Juntas directivas de las varias Sociedades alemanas de esta Corte.

Entre la concurrencia española figuraban el Sr. Zahala, director del Instituto de San Isidro; el Sr. Granell, director del Instituto de Sordomudos; el elocvente diputado don Niceto Alcalá Zamora; el senador señor Garay y otras muchas personalidades.

Empezó el acto con una canción patriótica cantada en alemán por los niños, tomando seguidamente la palabra el director del Colegio, doctor Poschmann, para saludar, en alemán y en castellano, a todos los asistentes, al ser y enseñar la significación del mismo, terminando su discurso con un entusiasta viva al monarca de los caballeros y hermosa España, contestado con cálidas aclamaciones por la concurrencia.

A continuación fueron alternando recitaciones en alemán de niños y niñas, tanto alemanes como españoles, con canciones corales, dirigidas por el profesor Sr. Melches.

El discurso alusivo al solemne acto fué pronunciado por uno de los profesores del Colegio, el Sr. Nuss, quien expuso con elocuencia la importancia de la educación del individuo en todas las circunstancias de la vida, y sobre todo en momentos como los de la guerra actual, en los que hay que considerar las victorias del ejército alemán no como el producto de una mayor fuerza material, sino como el fruto de la educación de la masa popular, formando ésta educación general del pueblo alemán el potente bastión contra el que se estrellarán todos los enemigos de la Patria.

El discurso terminó con un triple ehoja al kaiser, entusiasmado con entusiasmo por la concurrencia, que, puesta en pie, cantó el himno «Deutschland über alles».

Con los entusiastas vivas dados al emperador de Alemania mezcláronse otros muchos a Su Majestad el Rey de España.

En el campo de fútbol.—En el campo de fútbol del Retiro, el «Deutscher Fußballverein» (Círculo alemán de Gimnasia de Madrid), jugó un partido de fútbol, al que asistió gran parte de la colonia alemana.

Realizáronse también ejercicios gimnásticos y de atletismo y carreras a pie.

El acto fué amenizado por la banda del regimiento de Infantería del Rey.

JOYAS Y RELOJES

A PRECIOS DE FABRICA

EL TRUST JOYERO

Puerta del Sol, 11 y 12, y Carmen, 1. Apartado 356.—MADRID

Antes de comprar alhajas ó relojes pídase nuestros Catálogos especiales, con modelo de tamaño natural, que enviamos gratuitamente a quien lo solicite por medio del siguiente boletín:

Formulario para solicitar catálogos de joyas y relojes, incluyendo campos para nombre, dirección y provincia.

NOTICIAS

CATARROS TOS.—Jerabe de heroína (benzo-dinámico) del doctor Madariaga. Agradable é insuperable remedio pectoral.

El Jabón Flores del Campo asegura una juventud perpetua por la tersura que da al cutis más defectuoso.

Sra Vereterra y Gargas. Prepara por su propia mano.

MINISTERIO DE LA GUERRA

NOMBRAMIENTOS Y DESTINOS

CONCESION DE CRUCES

Se autoriza al teniente general D. Francisco Galbis para que fije su residencia en esta Corte, en situación de cuartel.

Se nombra ayudante de órdenes del teniente general que precede al comandante de Infantería D. Rafael Martí Torralba.

Se aprueba el plan de labores del material regimental formulado por la Junta de municionamiento.

Se dispone la remesa de material de hospitales desde el Parque al Hospital militar de Alcazarquivir.

Se aprueban Comisiones indemnizables de Julio, Agosto y Septiembre últimos.

Se concede el empleo inmediato, en propuesta extraordinaria, al segundo teniente de Caballería D. Manuel Rodríguez Ramírez.

Se concede la vuelta a activo al teniente coronel de Carabineros D. Agustín Maestro.

Se concede la cruz blanca de segunda clase del Mérito militar al comandante de Artillería D. Florencio López Pereira.

Idem la idem pensionada con el 10 por 100 del sueldo de su empleo al médico mayor D. Rodrigo Moya Litrán.

Mañana publicará el «Diario Oficial» una circular disponiendo que las indemnizaciones devengadas por la Inspección de obras particulares de zonas polémicas sean abonadas por los concesionarios respectivos.

VINO PINEDO

RECONSTITUYENTE PODEROSO, APERTIVO EXCELENTE, TONICO ENERGIICO

DE GRACIA Y JUSTICIA

Ayer, con asistencia de los subsecretarios de Gracia y Justicia, y de Gobernación, presidente de la Audiencia, arquitecto Sr. Ripollés y del habilitado del Ministerio, se reunió la Junta inspectora para la reconstrucción del Palacio de Justicia, acordando proponer al ministro invite a los autores de los tres proyectos propuestos por el Jurado a que redacten una nubo sobre la base de respetar todas las fachadas del actual edificio, simplificar los servicios, reducir en cuanto sea posible el presupuesto de las obras y acelerar su ejecución, a fin de reintegrar en el plazo más breve posible, al edificio incendiado, los servicios que en él se encuentran instalados.

El señor director de Prisiones ha visitado la Escuela de Criminología y el Gabinete de identificación, saliendo muy satisfecho del estado de ambos servicios.

Acepte usted la Biblioteca gratuita que se le ofrece

La meritísima labor que viene realizando el «Patronato Social de Buenas Letras» (Bailén, 35, Madrid) ha sido coronada por el más feliz éxito. Alentada esta institución por el apáurico público, ofrece a nuestros lectores libres formados una Biblioteca gratuita con sólo aceptar alguna de las verdaderas suscripciones que siguen:

1. Los que acepten esta suscripción constituida por los periódicos más económicos de España, recibirán 12 ejemplares mensuales de «La Cultura Popular»; 2.º, 10 ejemplares mensuales de «Pan y Catecismo»; 3.º, 5 ejemplares mensuales de «Fratres y Monjes»; 4.º, 1 ejemplar mensual de «La Buena Prensa» y «El Buen Libro»; 5.º, 12 ejemplares mensuales de «El libro».

El precio de esta suscripción anual, 5,50 pesetas.

Suscripción G: Formada por seis notabilísimas novelas premiadas en concursos: «La locura», novela de Narciso Oller; «El rey del carrer» y «Los cuartos», novela de E. Carreras; «El difícil» que es el «Cielo», novela de Lluís Rivero; «Desamor», novela de Fernández Villegas (Zeda); «Blasones y tagaas», novela de José María de Pereda; «Los sucesos milagrosos», de Francisco Villaseca.

Todas las novelas citadas han merecido grandes alabanzas de la crítica é importantes premios en metálico. Precio de suscripción, pesetas 6 al año, con derecho a recibir otras seis obras elegidas entre las que se citan al final.

Suscripción F y G combinadas: Los suscriptores que acepten esta oferta recibirán los periódicos y novelas que se relacionan en las suscripciones F y G, más las 16 obras que se regala que anotamos a seguida. El precio es de pesetas 11 (se rebaja 50 céntimos).

Relación de las obras para la formación de la Biblioteca gratuita.

- 1. «La goleadora», novela premiada, de Menéndez Pelayo.—2. «El alcalde de Zalamea», drama de Calderón de la Barca.—3. «La perfecta casada», de Fray Luis de León.—4. «La gitana», novela, de Miguel de Cervantes Saavedra.—5. «El sí de las niñas», comedia en prosa, de Moratín.—6. «Romanos castellanos», de varios autores.—7. «La Sagrada Pasión», de Fray Luis de Granada.—8. «La verdad sospechosa», comedia, de Alarcón.—9. «Cartas y postales de Santa Teresa de Jesús».—10. «El idilio de Rubén», novela premiada, de Menéndez Pelayo.—11. «La Estrella de Sevilla», drama, de Lope de Vega.—12. «Cuentos de Patria», de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ceánzales, Concha Espina, etc.—13. «Cartas escogidas del Filósofo Rancio» (Padre Alvarado).—14. «Leyendas piadosas», de Lope de Vega.—15. «Arayas y sentencias espirituales de San Juan de la Cruz».—16. «La una y la semilladura», de D. Francisco de Quevedo.

El precio de todas estas obras es de pesetas 74,50, como podrá verse consultando los catálogos de librerías. Se regularán las 16 obras á cuantos acepten la oferta F y G combinadas.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Formulario para suscripción de boletín, incluyendo campos para nombre, dirección y provincia.

DE INSTRUCCION PUBLICA

FELICITACIONES AL MINISTRO

LA FUNDACION OCHOA-NURATEGUI

El ministro de Instrucción pública está recibiendo muchas felicitaciones con motivo del decreto sobre agregaciones.

De provincias ha recibido los siguientes telegramas:

BURGOS 26. Director Normal maestro Burgos á miñis. Claustro profesores envían entusiasta felicitación á V. E. publicación decreto anulando agregación. Disposición merec aplausos de todos los amantes progreso Patria.

TERUEL 26. Claustro Instituto felicitación V. E. publicación Real decreto relativo agregaciones. Director, Pardos.

GRANADA 26. Director y claustro Instituto elevan V. E. respetuosa y entusiasta felicitación por mo. realizador Decreto supresión agregaciones. Joaquín María de los Reyes García.

La fundación Ochoa-Nurategui. Con objeto de hablar al Sr. Burrell acerca de asuntos relacionados con la fundación Ochoa-Nurategui, estuvo en el Ministerio de Instrucción pública el excelentísimo señor Obispo de Segovia.

ACCION SOCIAL PARROQUIAL

En el Círculo de Obreros de San Isidro

Ayer noche celebróse en el Círculo Católico de Obreros de San Isidro la cuarta conferencia del curso organizado por la Sección Social de la Junta Parroquial de la Alameda.

La conferencia estuvo á cargo del propagandista de la A. C. N. don Manuel Sierra Bustamante.

Con él tomaron asiento en la presidencia el «consejero del Círculo» D. Bonifacio Sedeño de Oro; el inspector jefe de Primera enseñanza de Vizcaya, D. Darío Caramés, y los Sres. D. José G. Cermuna y Estrada y don Manuel de Bofarull y Román.

Antes de comenzar su conferencia el señor Sierra, Sr. Sedeño de Oro propuso que todos los obreros del Círculo que tengan gusto en ello contribuyeran con una cuota que no se permitiera exceder de 0,25 pesetas, á la adquisición de un cupón para la parroquia del barrio. En el sagrado vaso se pondrá una inscripción haciendo constar que es donación de los obreros.

La proposición fué acogida con generales muestras de asentimiento, nombrándose una Comisión, compuesta por D. José María López, D. Dámaso García y D. Trinidad Rollán, que se encargue de llevar á cabo la idea.

El Sr. Bofarull y Román, en nombre de la Junta del Círculo, se adhirió á la idea, diciendo que la Junta contribuirá á la adquisición del cupón, para que aparezcan fundidos en el vaso sagrado el voto de los obreros y el de los individuos de la Junta.

A continuación el Sr. Sierra Bustamante disertó sobre el tema «El miedo á vivir». Amenamente, y con lenguaje llano y sentido, puso de relieve la nota pesimista que predomina en la actual sociedad, resultado de una vida accidentada y difícil.

Examinando detenidamente el miedo á la vida en las diferentes clases sociales, singularmente en la obrera, é hizo ver cómo este temor atrofia los sentimientos grandes, pone un dique á los ideales altos y obstaculiza las nobles ansias de la juventud, matando la esperanza y haciendo morir con ésta á la fe y la caridad.

Determinó luego la manera de reaccionar contra el pesimismo perturbador, y con alentadores párrafos, llenos de fervorosa sinceridad, exhortó á los obreros á amar la vida con todos sus dolores y sus amarguras, por que unos y otras, llevados con resignación, son medios de hacer de la vida prenda segura de lograr la Vida verdadera.

El orador fué muy felicitado y aplaudido.

POSTALES Y RETRATOS DE SU SANTIDAD BENEDICTO XV

Desconto á nuestros suscriptores. Véase anuncio en cuarta plana.

FESTIVAL DE CARIDAD

El día 31 del actual, á las cuatro de la tarde, se celebrará en el teatro Español una función á beneficio de los Comedores de Santo Victoria y San José, organizada por D. César Gómez de Alía, secretario de la Junta, D. Manuel Montenegro y D. Manuel Mascías, con la cooperación de distinguidas señoritas y señores que tomarán parte en el festival.

Están invitadas Sus Majestades y Altezas Reales.

He aquí el programa:

- 1.º El monólogo «Descubrimiento importante», interpretado por D. José Mascías Aguilar.
- 2.º El sainete original de D. Luis de Vargas, titulado «Santo con gracia», é interpretado por las señoritas Elena Iraola, Teresa Hernández, Luisa Marín, Matilde Martínez, Adelfa de Vilchez é Isabel Sotto, y los Sres. D. Manuel Montenegro, Manuel Guisasaola, Luis Soto, César Gómez de Alía, Manuel Mascías Aguilar y Carlos D'Ohaberrigüe.
- 3.º Recital de música, por la señorita Lolita D. Pallán y D. Rafael Garrido-Lestacha.
- 4.º El juguete cómico, de Enrique López Marín, titulado «La de los ojos de cielo», por las señoritas María Andradá, Adelfa de Vilchez, Luisa Marín y Matilde Martínez, y los Sres. D. César Gómez de Alía, Horacio Gómez de Alía, Manuel Montenegro y Manuel Aguilar.
- 5.º «Lotta del bandi» (Tannhäuser), Wagner, por el baríton Sr. Del Mont, acompañado al piano por el Sr. Garrido-Lestacha.
- 6.º El sainete, original de Antonio Casero, titulado «El rey de la casa», por las señoritas Teresa Hernández, Luisa Marín y Matilde Martínez, y los Sres. D. Manuel Montenegro, Carlos D'Ohaberrigüe y Luis de Vargas.

INFORMACION POLITICA

PRESIDENCIA

Hablando con el presidente. El conde de Romanones no hizo á los reporteros políticos más manifestaciones de la de que hoy, después del Consejo, marchará á unirse con el Rey.

GOBERNACION

Ayer el mediodía. El Sr. Alba, comentando manifestaciones de algunos periódicos, dijo ayer mañana que el programa electoral del Gobierno se cumplirá, pues, tanto el presidente del Consejo como él, están dispuestos á ello.

Las elecciones—añadió—serán absolutamente sinceras. Creo que esto no podrá producir sino á aquellos candidatos sin opinión ni arraigo en los distritos.

Entre otras personas, visitaron al ministro los señores director de Comunicaciones, Concha y Romero.

En vista de la avalancha de personas que diariamente acuden al ministerio de la Gobernación para saludar al ministro y exponerle, en algunos casos, peticiones verdaderamente absurdas, el Sr. Alba se verá, sin duda, obligado á no recibir sino á aquellas personas á quienes se haya previamente citado.

De madrugada. El señor duque de Almodóvar del Valdíola cuenta esta madrugada que Su Majestad el Rey ha llegado á Lóchar, y que en Avila ha quedado expedito el servicio de ferrocarriles.

Manifestó también que en Santander el rápido descendente chocó con una máquina que maniobraba, resultando tres personas heridas y ocasionándose grandes destrozos en el material; y que cerca de La Unión un tren arrolló á un anciano, matándolo.

Terminó diciendo que la Sociedad de Dependientes de Almería acordó declararse en huelga el día 31, por solidaridad con los maquinistas, fogoneros y obreros de la Compañía de ferrocarriles del Sur de España.

HACIENDA

El ministro de Hacienda ha rectificado una noticia que ha acogido un periódico de provincias suponiendo que se siguen haciendo compras de trigo por cuenta del Estado.

La rectificación ha sido terminante, afirmando que Sr. Urzáiz que se ha limitado, como era su deber, á respetar los contratos hechos por el Gobierno anterior, y no ocultando que tiene constantemente ocasión de observar que existe una tendencia á hacerle aparecer interviniendo en contratos ó efectuando compras.

Como consecuencia de las denuncias hechas por un periódico, hablando de la salida de ganado de España sin pagar los derechos de exportación, ha declarado que recientemente ha autorizado la salida de una partida, atendiendo á indicaciones del ministro de Estado, basadas en razones de índole internacional; pero aun cuando la vigilancia que se ejerce es grande, se ha dirigido al director general de Carabineros, para que éste adopte las medidas que conduzcan á hacer imposible que salga de contrabando ningún ganado.

Se ha ocupado de nuevo el Sr. Urzáiz de las peticiones que recibe de los consumidores de cine para que rebaje ó suprima los derechos de exportación de dicho artículo, en vista de que el gravamen establecido se quiere sacar de las ventas realizadas en el interior.

La Real orden estableciendo dicho impuesto comprendía también otro extremo, que era el que se refería á la supresión de los derechos de importación del mismo artículo.

Acercá de dicha Real orden ha dicho el ministro que ese segundo extremo de ella era intangible, y que estudiaría la otra parte; pero al propio tiempo ha hecho resaltar que ya el precio del cine se cuadruplicó con anterioridad á la repetida Real orden.

Respecto del plan á que nos referimos esta mañana y que tiene el señor presidente del Consejo en la cuestión de presupuestos, dijo el Sr. Urzáiz que nada sabía.

La exportación de los artículos gravados ha aumentado poco.

Hasta el día 23, sólo iban exportadas 973 toneladas de arroz, 2.893 de carbón vegetal, 1.898 de avena, 15 de patatas, 13 de garbanos y 11 de carnos frescos.

Los demás artículos gravados también y que no se citan han sido exportados en cantidad mucho menor.

ESTADO

El embajador de Su Majestad en Londres participa al Ministerio de Estado que las gestiones por el practicadas cerca de aquel Gobierno, cumpliendo órdenes recibidas del ministro, han producido resultado, además de lo que se refiere á los vapores españoles cargados de naranja, «Neptuno», «Plutón», «Eritón» y «Vesta»; co no otro vapor, llamado «Junon», que quedó en libertad el día 24, logrando que su cargamento de naranja pueda pasar con exención absoluta, y que las naves, almadrabas y avellaneras que contenían naves vendidas en Holanda puedan ser vendidas de comerciantes al establecido para la importación en aquel país de mercancías.

También nos han manifestado en el Ministerio de Estado que, según noticias recibidas del mismo embajador en Londres, hay gran temor de que el Gobierno inglés niegue todas las peticiones presentadas, y que se presenten en lo sucesivo, para exportar de allí sulfato de cobre, pues, según comunicación oficial recibida, le es ya muy difícil á dicho Gobierno hacer frente á las demandas de las naciones aliadas suyas.

FOMENTO

Hablando con el ministro. El señor ministro de Fomento habló con los periodistas acerca de la cuestión de las agregaciones, y dijo que él había suspendido la autorización á 50 ingenieros agregados á la Dirección general de Agricultura; solamente que no lo había dicho antes, porque, en realidad, no le parecía cosa extraordinaria el adoptar tal medida.

plazo que la ley concede para efectuar los saneamientos de terrenos invadidos por contener germen de langosta, en las provincias que existe.

Expedición obrera á Zarzalejo. Mañana, en el tren de las siete de la mañana, saldrá la expedición de los 24 obreros inscritos en el Almacén de la Villa, que han solicitado trabajo en las canteras que la Sociedad de Obras y Construcciones posee en el pueblo de Zarzalejo.

NOTAS VARIAS

Sentencia importantísima

La sección tercera de la Audiencia ha dictado sentencia contra tres vendedores ambulantes que defraudaban en el peso de las mercancías usando pesas ilegítimas, declarando que el hecho es constitutivo del delito definido en el art. 547 del Código penal. Los procesados vendieron dos sacos de patatas á dos mujeres vendedoras, por peso de 80 kilogramos, cuyo importe cobraron, y repesados los sacos aseo continuo y á su presencia, no dieron más peso que 50 kilos, defraudándolas en 90.

Prioristas abandonados

Para nadie es un secreto que el pacto entre el conde de Romanones y el marqués de Alhucemas es fundamental en que el señor García Prieto ha de obtener las actas de los 61 diputados que con él firmaron el manifiesto de los demócratas al separarse de los liberales.

Pero después de las campañas de los demócratas, reingresa en el partido liberal el conde de Sagasta, y más tarde el señor Alcalá Zamora.

Procede el Sr. Alba al encasillado; al ocuparse del distrito de Chinchón, lo notifica el conde de Romanones que no perdona al diputado priorista D. Juan de Dios Raboso, elemento activo y de gran importancia en la formación del partido democrático é inseparable del Sr. Alcalá Zamora.

Además, indica para dicho distrito á un funcionario de la carrera judicial, gran amigo del presidente del Consejo.

Parece que el Sr. Raboso acudió en queja á los Sres. García Prieto y Alcalá Zamora, y estos consiguieron ser desentendidos y no hacen se cumpla lo estipulado en el convenio para gobernar liberales y demócratas.

Según se decía ayer en el Congreso, el Sr. Raboso luchará en dos distritos, y tiene asegurado el triunfo.

Un senador liberal, al enterarse, decía: «El caso del Sr. Raboso es inaudito, y tendrá á su lado á todos los hombres de buena voluntad».

Un diputado democrata recordaba que el conde de Romanones se valió del Sr.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

LAS EXISTENCIAS DE GAS EN MADRID

LA CUESTION DEL PAN

El alcalde ha celebrado una detenida conferencia con los dueños de las tahoneras de Madrid, para darles cuenta de su acuerdo...

Los tahoneros manifestaron al alcalde que si se llevaba con todo rigor el repeso del pan...

Con objeto de examinar la cuestión del pan, se ha reunido también la Junta de Tenientes de alcalde...

Para ello, dado el considerable número de tahoneras existentes, necesitarán el auxilio de los alcaldes de barrio.

Los carboneros. A petición de los carboneros, ha acordado el alcalde...

También acordó el alcalde el establecimiento de varias básculas en cada distrito de Madrid...

El Sr. Ruiz Jiménez, en vista del comité creado en algunas poblaciones por la falta de carbón...

Manifestó el Sr. director que contaba con existencias de carbón para un año y de gas para un mes...

Obsequio a un teniente de alcalde. Una Comisión de propietarios, industriales y vecinos del distrito de la Universidad...

La Academia acordó que constase en acta el pensamiento.

El director de la Academia, Rdo. Padre Fita, fué encargado de redactar la inscripción para la lápida en honor del Sr. Menéndez Pelayo...

El señor marqués de Laurencin leyó un informe, pedido por la superioridad, sobre suscripción a la Revista titulada Nueva Academia Heráldica...

El académico correspondiente Sr. Sanderl presentó una Memoria sobre el tesoro recientemente hallado en un cortijo enclavado en el término de Arquillos...

El director de la Academia, Rdo. Padre Fita, fué encargado de redactar la inscripción para la lápida en honor del Sr. Menéndez Pelayo...

El señor marqués de Laurencin leyó un informe, pedido por la superioridad, sobre suscripción a la Revista titulada Nueva Academia Heráldica...

El académico correspondiente Sr. Sanderl presentó una Memoria sobre el tesoro recientemente hallado en un cortijo enclavado en el término de Arquillos...

El director de la Academia, Rdo. Padre Fita, fué encargado de redactar la inscripción para la lápida en honor del Sr. Menéndez Pelayo...

El señor marqués de Laurencin leyó un informe, pedido por la superioridad, sobre suscripción a la Revista titulada Nueva Academia Heráldica...

El académico correspondiente Sr. Sanderl presentó una Memoria sobre el tesoro recientemente hallado en un cortijo enclavado en el término de Arquillos...

El director de la Academia, Rdo. Padre Fita, fué encargado de redactar la inscripción para la lápida en honor del Sr. Menéndez Pelayo...

El señor marqués de Laurencin leyó un informe, pedido por la superioridad, sobre suscripción a la Revista titulada Nueva Academia Heráldica...

El académico correspondiente Sr. Sanderl presentó una Memoria sobre el tesoro recientemente hallado en un cortijo enclavado en el término de Arquillos...

El director de la Academia, Rdo. Padre Fita, fué encargado de redactar la inscripción para la lápida en honor del Sr. Menéndez Pelayo...

El señor marqués de Laurencin leyó un informe, pedido por la superioridad, sobre suscripción a la Revista titulada Nueva Academia Heráldica...

El académico correspondiente Sr. Sanderl presentó una Memoria sobre el tesoro recientemente hallado en un cortijo enclavado en el término de Arquillos...

El director de la Academia, Rdo. Padre Fita, fué encargado de redactar la inscripción para la lápida en honor del Sr. Menéndez Pelayo...

El señor marqués de Laurencin leyó un informe, pedido por la superioridad, sobre suscripción a la Revista titulada Nueva Academia Heráldica...

El académico correspondiente Sr. Sanderl presentó una Memoria sobre el tesoro recientemente hallado en un cortijo enclavado en el término de Arquillos...

El director de la Academia, Rdo. Padre Fita, fué encargado de redactar la inscripción para la lápida en honor del Sr. Menéndez Pelayo...

El señor marqués de Laurencin leyó un informe, pedido por la superioridad, sobre suscripción a la Revista titulada Nueva Academia Heráldica...

El académico correspondiente Sr. Sanderl presentó una Memoria sobre el tesoro recientemente hallado en un cortijo enclavado en el término de Arquillos...

El director de la Academia, Rdo. Padre Fita, fué encargado de redactar la inscripción para la lápida en honor del Sr. Menéndez Pelayo...

El señor marqués de Laurencin leyó un informe, pedido por la superioridad, sobre suscripción a la Revista titulada Nueva Academia Heráldica...

El académico correspondiente Sr. Sanderl presentó una Memoria sobre el tesoro recientemente hallado en un cortijo enclavado en el término de Arquillos...

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

27 DE ENERO DE 1916

Table with 3 columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Última

Table with 3 columns: 4 9/8 INTERIOR, Precios, Última

Table with 3 columns: 4 9/8 PERPETUO EXTERIOR, Precios, Última

Table with 3 columns: 4 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

Table with 3 columns: 5 9/8 AMORTIZABLE, Precios, Última

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 28.-VIERNES

Santos Julián y Valerio, Obispos; Santos Tirso, Lucio y Galinico, mártires; Santa Inés, mártir, y la Beata Verónica de Vinas, virgen.

La Misa y Oficio divino son del VI día de Infraoctava de San Ildefonso, con rito semidoble y color blanco.

Adoración Nocturna.—Nuestra Señora de la Almudena.

Cofre de María.—Nuestra Señora de la Misericordia, en San Sebastián, ó la del Hénar, en Santa Catalina de los Donados.

Cuarenta Horas.—Religiosas Salones (San Bernardo).

Capilla del Ave María.—A las once, Misa y Rosario, y a las doce, comida a 40 mujeres pobres.

Capilla de la V. O. T. de San Francisco.—A las tres y media, Ejercicios con Su Divina Majestad Manifiesto y sermón a cargo de don Mariano Perales, terminando con el V. Com. Crucis.

Iglesia de Calatravas.—A las ocho y media, Misa de Comunión para la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores, y a las cinco y media, Exposición de S. D. M., Estación, Corona y sermón a cargo de D. Luis Béjar. Continúa el Treceño a San Francisco de Paula.

Iglesia de Jesús.—A las diez, Misa cantada, con S. D. M. Manifiesto, quedando expuesto hasta las doce, y a las doce y media, adoración de la Sagrada Imagen de Nuestro Padre Jesús.

Iglesia de San Ignacio.—Fiesta a Santa Inés. A las diez, Misa cantada. Absolución general en todas las Misas.

Religiosas Salones (San Bernardo) (Cuarenta Horas).—Misa de Exposición de Su Divina Majestad a las ocho, y por la tarde, a las cinco, solemnemente Vísperas y Reserva.

Religiosas Trinitarias (Lope de Vega).—Fiesta en honor de Santa Inés. A las diez, Misa solemne con S. D. M. Manifiesto y sermón a cargo de D. Francisco Zorro, y por la tarde, a las tres, Exposición, Estación, Rosario y Reserva. En esta día se dará por la mañana la Absolución general.

Religiosas Salones.—A las cuatro de la tarde, solemnemente Vísperas.

Continúan las Novenas anunciadas en los días anteriores.

Retiro para sacerdotes.

Esta tarde a las cuatro, bajo la dirección del P. Torres, S. J., tendrán su día de retiro mensual los señores sacerdotes de la Liga Sacroclerical Eucarística y demás que se adhieren, en la capilla de las Congregaciones de la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja.

Paquetes postales con Venezuela

Por acuerdo de la Dirección general de Comunicaciones de España y la de Venezuela, a partir del 20 de Febrero próximo se establecerá el cambio directo de paquetes postales, autorizando a las oficinas de Correos de Baleares y Canarias y las de Melilla, Ceuta y Tánger, para la admisión de paquetes por vía directa, y buques españoles de la Transatlántica en la línea del Mediterráneo a Venezuela y Colombia que zarpan de Barcelona el 10 de cada mes. Las estaciones de los ferrocarriles, convenidos con el Estado para la práctica de este servicio internacional, admitirán la facturación de los destinados a Venezuela cuyos remitentes soliciten la vía que se inaugura. La tarifa aplicable en Baleares es, en total, comprendido el transporte terrestre y los marítimos entre Palma, Barcelona y la Guaira, más los derechos de Venezuela, de 3,75 pesetas, así como la de las oficinas de Melilla, Ceuta y Tánger. La aplicable por cada paquete en Canarias y la Península es inferior en 25 céntimos al total aludido.

DESDE ALCOBENDAS

Solemnas fiestas.

Se han celebrado, con la acostumbrada solemnidad, las fiestas que esta villa dedica actualmente a su escuela Patrona, Nuestra Señora de la Paz.

Los sermones han estado a cargo de los elocuentes oradores Padre Gaité (mercedario) y Sres. Benedicto y Torrerós.

La parte musical, acerdadísima, corrió a cargo de la capilla dirigida por el notable maestro Sr. Revilla.

Los cultos han sido costeados por el ilustre Ayuntamiento y por los Sres. Rodríguez y Aguado.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

REAL.—No hay función.

ESPAÑOL.—A las diez (popular), El vaquero de Luena.

PRINCESA.—A las nueve y cuarto (popular, a precios populares), La casa de los crímenes y La leona de Castilla.

COMEDIA.—A las seis, cinematógrafo: Al borde de la deshonra (dos actos, estróneo), Rosita la hechicera (tres actos, estróneo), resantísimo, de gran emoción), El diamante azul (tres actos, estróneo sensacional) y Mús fuerte que Peñolón (comedia).—A las diez (popular). Ciertos son los toros y La propia estimación.

LARA.—A las seis y media (doble), Marido modelo y El sexo débil.—A las diez y cuarto (doble), La consuegra (dos actos, resóneo) y Consolar al triste.

ZARZUELA.—A las diez y cuarto, Fátima Mirra.

ESLAVA.—A las seis (doble), El capricho de las damas (tres actos).—A las diez y cuarto (doble), ¡A ver si cuidas de Amelia! (tres actos).

INFANTA ISABEL.—A las seis (doble), Jimmy Sanson.—A las diez y cuarto (moda), Lo que se llevan las horas.

CERVANTES.—Compañía Simó Raso.—A las seis (sección verán), Hormiguina (dos actos, estróneo).—A las diez y media (doble), La frescura de Lafuente (tres actos).

APÓLO.—A las seis (sección), El amor bandido.—A las siete y cuarto (sección), La estrella de Olympe.—A las diez y cuarto (sección), El barbero de Sevilla (gran éxito).

COMICO.—A las seis, La casa de Quirós (dos actos) y La pobrecita Dolores.—A las diez y cuarto, La pobrecita Dolores y La perla amarilla (dos actos).

IMPRESA RENOVACION

San Mateo, 42.—Teléfono 4.927.

GRANDES TALLERES DE ENCUADERNACION

PRECIOS ESPECIALES PARA BIBLIOTECAS ENCUADERNACION COMPLETA DE PRESUPUESTOS

Especialidad en carpetas rotuladas para proyectos de Ferrocarriles, Fábricas, Saltos de agua, etc.

G. Koehler.—Espaneros, 1.—Tel. 1.837.—Madrid.

LO MAS UTIL. por su marcha exacta y garantizada es el reloj áncora, de plata, con pulsera de cuero, «Batalla», que cuesta 50 PESETAS. El mismo reloj pulsera, con la esfera luminosa por Radio (se ve en la oscuridad sin luz). — A PESETAS 60 — A cada reloj acompaña Certificado de garantía. FABRICA DE RELOJES DE CARLOS COPPEL. MADRID. Calle de Fuencarral, 27. Remesas a provincias.

POSTALES Y RETRATOS

Su Santidad Benedicto XV

En Hidrocromía a 16 tintas, tamaño 65x80 centímetros 15 pesetas.

En Fototipia, tamaño 44x56, 7 pesetas.

Idem a una tinta, igual tamaño, 3 pesetas.

Tarjeta postal en Fototipia, diez tintas, 3,50 pesetas docena.

Idem id. a una tinta, 1,50 pesetas docena.

A nuestros suscriptores los haremos un descuento del 20 por 100 en los Retratos del tamaño grande y el 10 por 100 en los restantes y en las postales.

Los pedidos, a esta Administración.

SEÑORES ANUNCIANTES. PÉDID TARIFAS GRATIS A ESTA EMPRESA ANUNCIADORA. DISPONE DE COMBINACIONES VENTAJOSAS EN LOS PERIODICOS DE MADRID. También se hacen descuentos en las escuelas que se encargan a esta Casa para todos los periódicos. OFICINAS DE PUBLICIDAD DE JOSÉ DOMÍNGUEZ LUQUE. Plaza del Matur, 8, 1.º.—Teléfono 2.385. El dueño de estas oficinas avisa al público que es ajeno en todo a otro señor del mismo nombre y apellido, dueño del «Noticiero Universal». NOTA.—Estas oficinas sólo se dedican exclusivamente a todo lo referente a publicidad.

FRUTALES DE ARAGON. en Daroca (Aragón). Arboles frutales y de adorno, rosales, etc. Pidan catálogos a su administrador, en Daroca, y Alcañiz, 39, 2.º, Madrid.

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS. GARMEN, 16 - Teléfono 123 - MADRID. GUERRA AL FRIO. Gran surtido en caloríferos de petróleo y alcohol, mecheros para los mismos, calentadores, jaulas, filtros, baterías de cocina y otros artículos.—HIJOS DE A. CANOSA.—GRUPO, 21.

Compre usted los discursos pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacarias Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de su inserción en esta Administración.

VARIOS. DENTADURAS, alfileres, copias, planchas, conchas. Plaza Mayor, 28, esquina Ciudad Rodrigo.

APARATOS mecanográficos y de bomba desde dos a 80 litros, para purificación de árboles, vases y plantas de huerta y de jardín. EL MABERIAL AGRICOLA, Zabaletta, números 11 y 13.—Dilúcio.

BOlsa del Trabajo. NECESITAN TRABAJO. OFRECESE joven de veintitrés años, criado ó ayuda cámara. Buenas referencias. Alameda, 23, principal izquierda. (605)

OFICIALA con prácticas hace y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se revisan y arreglan en casa. Admón. (12) Pafalón, 28.

SEÑORITA de compañía ofrece buenas condiciones. Esbozo plano. Ovar, 6.

PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Razón: Hablona de las Duqueñas, 4, cuarto interior.

BOlsa del Trabajo. NECESITAN TRABAJO. OFRECESE joven de veintitrés años, criado ó ayuda cámara. Buenas referencias. Alameda, 23, principal izquierda. (605)

OFRECESE para las oficinas de casa comercial seriedad en estos trabajos. Bien informada. Santa Lucía, 11, cuarto. (5)

LOS PROPIETARIOS eclesiásticos, suatos prácticos, quieren serio, siempre que necesitan de maestros u obreros deben acudir a la Bolsa del Trabajo en San Andrés, 2.

BOlsa del Trabajo. NECESITAN TRABAJO. OFRECESE joven de veintitrés años, criado ó ayuda cámara. Buenas referencias. Alameda, 23, principal izquierda. (605)

OFRECESE para las oficinas de casa comercial seriedad en estos trabajos. Bien informada. Santa Lucía, 11, cuarto. (5)

LOS PROPIETARIOS eclesiásticos, suatos prácticos, quieren serio, siempre que necesitan de maestros u obreros deben acudir a la Bolsa del Trabajo en San Andrés, 2.

BOlsa del Trabajo. NECESITAN TRABAJO. OFRECESE joven de veintitrés años, criado ó ayuda cámara. Buenas referencias. Alameda, 23, principal izquierda. (605)

OFRECESE para las oficinas de casa comercial seriedad en estos trabajos. Bien informada. Santa Lucía, 11, cuarto. (5)

LOS PROPIETARIOS eclesiásticos, suatos prácticos, quieren serio, siempre que necesitan de maestros u obreros deben acudir a la Bolsa del Trabajo en San Andrés, 2.

SEGUNDO ANIVERSARIO LA EXCMA. SEÑORA Doña María Gertrudis Marilorena Y MUTUVERBIA VIUDA DE D. GUILLERMO ROLLAND Falleció el día 29 de Enero de 1914

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad. R. I. P.

Todas las Misas que se celebren mañana, 29, en la parroquia de San Ginés, así como la de once, en el altar de la Purísima, en la parroquia de San José (perpetua todos los días 29), las del día 31 en la iglesia del Corpus Christi (vulgo Carboneras), estando todo el día Su Divina Majestad de manifiesto, y el día 1 de Febrero en la del Carmen, serán aplicadas por su eterno descanso.

El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad en España, Sr. D. Benigno de los Cardenales Arzobispos de Santiago de Compostela, Sevilla y Valladolid; los Excmos. Sres. Arzobispos de Burgos, Zaragoza y Valencia (electo de Toledo); los Ilmos. Sres. Obispos de Almería, Astorga, Badajoz, Madrid-Alcalá, Pamplona, Plasencia, Salamanca, Seo de Urgel, Sió, Vitoria, Obispo prior de las Ordenes Militares y el ilustrísimo señor Vicario Apostólico de Marruecos, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

El día 30 de Enero acaba el plazo para que los señores sacerdotes suscriptores de EL DEBATE puedan obtener, por el precio especial de 3 pesetas, el «ANUARIO ECLESIASTICO» publicado por la librería Subirana y que está obteniendo un ruidoso éxito.

Los pedidos, a nuestra Administración, acompañando además pesetas 0,50 para el envío certificado.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 13 (Confitería).

Ornamentos de Iglesia. García Mustieles. 34, Mayor, 34. Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino. PIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS TELEFONO 3.764

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA